

Stagiaire au plaidoyer et à la mobilisation

À partir de: Septembre 2025

Durée: 4 à 6 mois

À propos de la MCM et de la Clinique juridique Solutions Justes

Fondée en 1910, la MCM est un organisme communautaire à but non lucratif de l'Église Unie du Canada ouvert, diversifié et interconfessionnel qui cherche à défendre les droits et les intérêts des personnes les plus vulnérables afin de créer une société accueillante, inclusive et juste. Elle est reconnue pour sa quête de promotion de la justice sociale, la défense des droits de la personne et le respect de la dignité humaine.

Notre clinique juridique spécialisée en droit de l'immigration humanitaire, à travers ses différents programmes, se distingue comme l'une des rares cliniques au Québec à offrir un service d'information, d'accompagnement et de représentation juridique totalement gratuit en matière de droit de l'immigration humanitaire et des personnes réfugiées. Une proportion élevée de personnes que nous rencontrons démontre des facteurs de vulnérabilité, incluant des besoins en santé mentale, violences familiales ou conjugales, précarité financière, ou l'âge. Solutions Justes s'engage à renforcer l'accès à la justice pour les personnes les plus vulnérables de notre société également à travers des activités et des projets de sensibilisation, plaidoyer, recherche et de formations.

Résumé du stage

La MCM souhaite recruter un-e stagiaire au plaidoyer et à la mobilisation pour travailler sur ses activités Danaïdes, soit le volet plaidoyer, recherche et sensibilisation de l'organisation. Le ou la stagiaire au plaidoyer et à la mobilisation doit être une personne flexible avec un bon sens de l'initiative, d'excellentes capacités rédactionnelles et de l'expérience en communication plaidoyer et mobilisation, ainsi qu'en analyse politique et juridique. Il, elle ou iel collaborera étroitement avec l'équipe de plaidoyer de Solutions Justes, de la MCM et ses partenaires externes.

Le ou la stagiaire sera sous la supervision de la personne chargée de projet, l'équipe de coordination et de la directrice de la MCM. La personne sélectionnée travaillera également en étroite collaboration avec le personnel impliqué dans le projet ainsi qu'avec toute l'équipe de juristes de Solutions Justes.

Principales tâches et responsabilités

- Participer à la veille politique et institutionnelle (recherches sur les politiques publiques, les acteurs clés, les opportunités de plaidoyer) ;
- Contribuer à la rédaction de notes de synthèse, de rapports et de documents de plaidoyer au besoin ;
- Participer à la conception et la mise en œuvre d'une campagne de sensibilisation et de mobilisation (pétitions, événements, actions en ligne) ;
- Rédiger et publier du contenu pour les réseaux sociaux et l'infolettre de la clinique ;

- Identifier et dégager les enjeux liés à l'accès à la justice pour les personnes migrantes à statut précaire et sans statut ;
- Soutenir l'organisation d'événements et d'ateliers organisés par la clinique ;
- Contribuer à la création d'outils de sensibilisation (infographiques, affiches, vidéos, etc.) ;
- Participer aux réunions d'équipe et autres événements ou rencontres en lien avec le plaidoyer ;
- Contribuer au développement et à l'actualisation de la stratégie de plaidoyer et de mobilisation et toute autre tâche connexe ;
- Travailler en étroite collaboration avec l'équipe Danaïdes, l'ensemble de l'équipe de SJ et de la MCM pour favoriser la mise en œuvre de la stratégie de plaidoyer.

Qualifications et compétences

- Formation de premier cycle, ou expérience similaire, dans une discipline appropriée telle que le droit, les sciences politiques, les relations internationales, etc. ;
- Une première expérience (stage, bénévolat, engagement associatif) en plaidoyer, mobilisation citoyenne, communication ou gestion de projet est un atout ;
- Bonne connaissance des enjeux spécifiques entourant les droits des personnes im·migrantes ;
- Bonne connaissance des enjeux, des lois, des politiques et des programmes en matière d'immigration au Québec et au Canada ;
- Expérience professionnelle en analyse politique ou juridique ou en plaidoyer est un atout ;
- Autonomie, intégrité, diplomatie, facilité à travailler en équipe ;
- Excellente éthique professionnelle et une bonne gestion du temps et des priorités ;
- Excellentes compétences communicationnelles et rédactionnelles en anglais et en français ;
- Capacité à rédiger de manière accessible pour un éventail de publics, notamment en analysant des informations complexes et en résumant les points clés de manière vulgarisée ;
- Des expériences vécues en tant que personne réfugiée, migrante, im·migrante, ou sans statut sont un atout.

Conditions de travail

- Stage non-rémunéré ;
- Travail hybride à Montréal ;
- Date de début: 1^{ère} semaine de septembre 2025 ;
- Durée: temps plein sur 4 mois ou à temps partiel sur 6 mois.



Comment postuler ?

Pour être pris-e en considération, les personnes candidates sont invitées à envoyer une lettre de motivation et un CV au plus tard **le vendredi 30 mai 2025** à : **mobilisation@montrealcitymission.org**.

Les candidatures seront examinées au fur et à mesure et l'affichage restera ouvert jusqu'à ce que le poste soit comblé. Seules les personnes retenues en entrevue seront contactées.

MCM s'engage à offrir un milieu de travail inclusif et encourage les candidatures notamment de femmes, de personnes réfugiées, im·migrant·e-s, racisées, autochtones et appartenant à la communauté 2ELGBTQIA+.

Advocacy and Mobilization Intern

From: September 2025

Duration: 4-6 months

About MCM and Just Solutions

Founded in 1910, MCM is a nonprofit community organization of the United Church of Canada that is open, diverse, and interfaith. It aims to advocate for the rights and interests of the most vulnerable individuals in order to create a welcoming, inclusive, and just society. It is recognized for its pursuit of social justice, human rights advocacy, and respect for human dignity.

Our legal clinic, specializing in humanitarian immigration law, stands out as one of the few clinics in Quebec offering completely free information, support, and legal representation services in humanitarian immigration law and refugee matters. A significant proportion of the individuals we meet exhibit vulnerability factors, including mental health needs, family or domestic violence, financial instability, or age. Just Solutions is committed to enhancing access to justice for the most vulnerable members of our society through various awareness, advocacy, research, and training activities and projects.

Job summary

The MCM is looking to recruit an advocacy and mobilization intern to work on the Danaïdes activities, that is the clinic's advocacy, research and awareness activities. This project aims to develop a better understanding of the challenges surrounding access to justice for these populations. The advocacy and mobilization intern should be a flexible individual with strong initiative, excellent writing skills, and experience in communication, advocacy, mobilization, as well as political and legal analysis. They will work closely with the advocacy team at Solutions Justes, MCM, and its external partners.

The advocacy and mobilization intern will be under the supervision of the project manager, the coordination team and the MCM director. The selected individual will also work closely with the staff involved in the project as well as the entire legal team at Just Solutions.

Main Duties and Responsibilities

- Participate in political and institutional monitoring (research on public policies, key actors, and advocacy opportunities) ;
- Contribute to drafting briefing notes, reports, and advocacy documents as needed ;
- Assist in the design and implementation of an awareness and mobilization campaign (petitions, events, online actions) ;
- Write and publish content for the clinic's social media and newsletter ;
- Identify and analyze issues related to access to justice for migrants with precarious or no legal status ;
- Support the organization of events and workshops hosted by the clinic ;

- Contribute to the creation of awareness tools (infographics, posters, videos, etc.) ;
- Participate in team meetings and other advocacy-related events or meetings ;
- Help develop and update the advocacy and mobilization strategy and other related tasks ;
- Work closely with Danaïdes team, as well as the SJ and MCM teams, to support the implementation of the advocacy strategy.

Qualifications and Skills

- Undergraduate degree or equivalent experience in a relevant field such as law, political science, international relations, etc. ;
- Previous experience (internship, volunteering, community engagement) in advocacy, citizen mobilization, communication, or project management is an asset ;
- Good knowledge of issues related to the migrant rights ;
- Strong understanding of immigration laws, policies, and programs in Quebec and Canada ;
- Professional experience in political or legal analysis or advocacy is an asset ;
- Autonomy, integrity, diplomacy, and ability to work well in a team ;
- Strong professional ethics and good time and priority management skills ;
- Excellent communication and writing skills in both English and French ;
- Ability to write in an accessible manner for a wide range of audiences, including analyzing complex information and summarizing key points in a simplified way ;
- Lived experience as a refugee, migrant, immigrant, or undocumented person is an asset.

Working Conditions

- Unpaid internship ;
- Hybrid work in Montreal ;
- Start date: 1st week of September 2025 ;
- Duration: Full-time for 4 months or part-time for 6 months.



How to Apply?

Interested individuals are requested to send a cover letter and CV **by Friday May 30th, 2025, to mobilisation@montrealcitymission.org**.

Applications will be reviewed on a rolling basis, and the posting will remain open until the position is filled. Only candidates selected for an interview will be contacted.

MCM is committed to providing an inclusive work environment and encourages applications from women, refugees, im-migrants, racialized individuals, Indigenous peoples, and 2SLGBTQIA+ individuals.